

Berühmte Liebschaften

Von
SEBASTIAN

Mit Illustrationen aus der Sammlung Korty



Kronprinz
Rudolf von
Oesterreich

*

und seine Geliebte
Baronesse Maria Vetsera



Oft und oft läßt man sich durch die Geschichte klassischer Liebespaare, durch die Tragödie Heros und Leanders, durch das Drama Romeos und Julias, durch das Trauerspiel Antoni' und Kleopatras rühren und vergißt dabei, daß auch unsere Zeit viel von Lieb und Leid historischer Persönlichkeiten zu erzählen weiß.

An achtzig Jahre sind es her, da lohnte die bayerische Hauptstadt wegen einer höfischen Liebesgeschichte auf. Der greise König Ludwig I. lag in den Banden der spanischen Tänzerin Lola Montez. Die Münchener

waren an die Seitensprünge ihres Königs gewöhnt, aber diesmal war es etwas anderes; die kühne Abenteurerin hatte politischen Ehrgeiz, brachte die Parteien durcheinander und stürzte

Ministerien, ganz abgesehen davon, daß sie dem König, also dem Lande Unsummen kostete. Die Bombe platzte, als der König seine Lola zur Gräfin Landsfeld erhob; das Volk stand auf, in allen Straßen Münchens wurde gesungen:

„Der boarische Löw' hat si' sakrisch verhaut,
Hat a' spanische Fliag'n für a Löwin angeschaut.“

Lola Montez mußte fliehen und den alten König kostete das Abenteuer — es war im Februar 1848 — Thron und Krone.



Gräfin Larisch-Wallersee,
die die Bekanntschaft vermittelte